



Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da.
El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto.

IMANOL PRADALES
Laudio, 2024ko apirilaren 12a

Alderdikideok, alderdizaleok, arratsaldeon!

Bagoaz kanpainan aurrera... 9 egun falta dira, besterik ez!! Badoa gorritz markatuta dugun eguna pixkanaka iristen... Eta hurbildu ahala... Ilusioa eta gogoa handitu egiten zaizkigu! Badakizue zergatik? Egun hauetan bizitzen ari garena izugarria izaten ari delako! Benetan, hunkituta nago... Zorte handia dugu Euskadiko txokoak bisitatzeko... Gure proiektua ezagutu nahi duten pertsonekin hitz egiteko... Batzuekin eta besteekin egoteko... Benetan... zoragarria izaten ari da hiru lurraldeetan izaten ari garen harrera...

Oso eskertuta gaude! Nik dut, oholtzara igotzeko ardura eta ohorea. Baina nire aldamenean dudan taldearen lana izugarria izaten ari da. Beraiek gabe hau guztia ez litzateke posiblea izango... Denon artean proposamen zehatza egin dugu. Denon artea Euskadik merezi duen hauteskunde programa osatu dugu. 10 herri konpromiso. 575 neurri zehatz. Denak herri honen ongizatea handitzeko... Prest gaude lekukoa hartzeko. Prest gaude euskal etxea, gure etxea, eraikitzen jarraitzeko. Pausuz pausu! Beti aurrera! Indar berriarekin!

Pero ahora, tenemos que convencer a la gente para que vote. El partido que se está jugando en Araba y aquí, en Aiaraldea, es muy importante para nosotros. Y el partido está abierto. Los indecisos son casi el 30%, según las encuestas. Muchos están dudando si ir o no a votar. Necesitamos que vayan. ¡¡La verdadera campaña empieza ahora!! Tenemos una gran oportunidad para volver a ganar en Araba. Tenemos que ponernos en modo alpargata. Tocando la puerta de cada casa. Hablando con la gente. Sin descanso. Hay que recordar nuestra trayectoria de servicio a Euskadi. Nosotros hemos acertado en la defensa de los derechos humanos y la paz.

Nosotros hemos acertado en el camino del autogobierno y del concierto económico. Hemos acertado con la normalización del euskera, la reconversión económica y la política industrial. Tenemos que recordar la historia reciente, porque un pueblo sin memoria está condenado a repetir los mismos errores. Y tenemos que recordarla... porque nosotros... ¡Hemos acertado apostando por construir una Euskadi plural, día a día, sin exigir rupturas ni imposibles! Haciendo país para todas y todos ¡Y hoy Euskadi es un país moderno y en pie de igualdad con los mejores de Europa!

Pero no vale solamente con recordar. También tenemos que explicar y difundir nuestro proyecto de futuro y el modelo de sociedad que defendemos. Una Euskadi moderna, que avanza, dinámica... Una Euskadi que crece en bienestar. Una Euskadi que va a subirse a la triple agenda de futuro. Así que..., ¡a currelar! A explicar lo que está en juego.

Hay que animarle a la gente a soñar un futuro mejor. ¡Transmitir ilusión y ganas! Y si lo hacemos, si nos dejamos la garganta y la suela de la zapatilla estos 9 días que quedan... ¡¡Ganaremos la confianza de Araba!! ¡¡Pero hay que trabajar!!

Algunos utilizan ahora palabras y conceptos que suenan muy parecidos a los nuestros... La razón es sencilla de entender. Si se visten como tú y dicen cosas como tú, parecen lo mismo. No os dejéis embaucar... porque no son lo mismo ni quieren lo mismo. Permitidme que hablemos de economía y de empleo y os ponga un par de ejemplos.

¿Por qué creéis que hoy en Euskadi un pensionista cobra 370 euros al mes más de media que en el resto del Estado? ¿Por qué creéis que el salario anual en Euskadi es 5.000 euros superior a la media del Estado? Porque hemos tenido una política socioeconómica e industrial clara, continuada y estable. Sabíamos a dónde queríamos ir y hemos mantenido una apuesta industrial seria y fiable. Sin experimentos ni improvisaciones. Hubo quienes nos intentaron convencer de que la “mejor política industrial es la que no existe”. Que el mundo iba por otros derroteros... Nunca les hicimos caso. Y menos mal. Hoy contamos con empresas industriales punteras en energía, automoción, tubos, aeronáutica, vidrio máquina herramienta... Muchas aquí cerquita...

Hoy también hay quienes defienden que todo debe ser público y sólo público. Que la mejor política económica es el intervencionismo puro y duro... Que en la sociedad existen recursos infinitos. Y no. Desgraciadamente el dinero no crece en los árboles. Hay que sembrar para poder recoger. Y con las cosas de comer no se juega. No. Lo dije y lo repito. Si no creamos riqueza, acabaremos repartiendo miseria.

Tenemos que crear riqueza para avanzar en cohesión social. Son las 2 caras de la misma moneda. Tenemos que crear condiciones favorables para la inversión. Inversión pública y privada. Condiciones estables para arriesgar, para emprender, para crear nuevas empresas y nuevos empleos de calidad. Sin perder nunca nuestro ADN industrial.

Y evolucionando hacia una industria descarbonizada, colaborando con las empresas de este País y protegiendo el empleo industrial de miles de personas. Cerca de donde nos encontramos tenemos una de las empresas de tubos punteras de Euskadi. Leía esta semana que producirá en Amurrio 2.000 toneladas de sus nuevos tubos cero emisiones este año. Empleo, producción, producto sostenible y descarbonizado. Euskadi es un país industrial, que abraza la nueva economía, y ejemplos como este lo certifican.

Por eso vamos a proteger nuestra industria. Y debemos hacerlo con propuestas concretas. - Activaremos 3.000 millones de euros para el arraigo y el crecimiento industrial, tecnológico y empresarial de Euskadi en 4 años mediante la ampliación del Fondo Finkatuz hasta los 1.000 millones; el cambio de la normativa de las EPSVs vascas para que inviertan parte de sus recursos en el tejido productivo de Euskadi, y la colaboración público-privada.

- Plan Industria 5.0, para avanzar en tecnología, innovación, internacionalización, sostenibilidad e infraestructuras industriales.



- Pondremos en marcha un nuevo Fondo de inversión para el Desarrollo de Infraestructuras Industriales.
- Recuperaremos 1.250.000 m2 de suelos industriales y habilitaremos 1.600.000 de nuevas parcelas industriales.
- Seguiremos acompañando la competitividad de las pymes, la creación de nuevas empresas y a las personas autónomas.
- Apoyaremos a nuestras empresas para cuidar al talento local y atraer al internacional,
- Nuevos centros de fabricación avanzada, robotización e impulso a la economía digital.
- Colaboración con las Diputaciones Forales para establecer más incentivos fiscales a la inversión, digitalización y transición energética.

Euskadiko industrian sinesten dut. Ekonomia Berriak etorkizuneko industriaren trenean sartzeko eskaintzen dizkigun aukeretan sinesten dut. Eta aprobetxatu egingo ditugu! Badakigulako industriarik gabe ez dagoela etorkizunik! Eta erakunde publikoek berebiziko garrantzia dutela inbertsioak eta enpresak erakartzeko orduan! Esperientzia dugu! Beti erakutsi dugu! Eta, indar berriarekin, hori bera egiten jarraituko dugu!

Estando en Laudio, tampoco me olvido de lo importante que es trabajar por el impulso de las comarcas en Euskadi. No creo en una Euskadi que vaya a dos velocidades en la que se creen desigualdades entre territorios, comarcas o personas. No es justo. Por eso es importante impulsar iniciativas y planes específicos de impulso en algunas comarcas.

En Aiaraldea, llevando a cabo iniciativas como renovar el Teatro de Laudio o el conjunto histórico de Artziniega... Adaptando la formación profesional a las necesidades de la industria de la zona... Regenerando los barrios de Amurrio, acompañando la descarbonizando las empresas de Aiaraldea, o poniendo a disposición de la industria más suelo para crear nuevos empleos... Apostar por Aiaraldea es apostar por la cohesión y el equilibrio territorial de Araba y de Euskadi. Y, antes de acabar. Un último compromiso con Laudio. La próxima legislatura el PAC de Laudio tendrá un médico de manera continuada.

Bukatzer a noa. Ondo baino hobeto dakigu apirilaren 21ean bi ereduren artean aukeratu beharko dugula... Ongizatean eta bizitza kalitatean aurrera egitea edo aukera berriak galdu eta atzera egitea. Euskadirentzat konponbide eta neurri zehatzak izatea, edo edukirik eta errealismorik gabeko agenda batekin beharrezkoak ez diren arriskuak hartzea.

Asko dago jokoan! Agenda hirukoitza da gure proposamena. Eta hiruretan lehenengoa, ongizatearen agenda berria da, euskal gizarteak dituen eskaerei erantzuna emateko. Etorkizuneko ekonomia eta industria berriaz, kalitatezko enpleguaz, etxebizitzaz, gure osasun-sistemaz, segurtasunaz, hezkuntzaz, zainketez edota erronka demografikoaz ari naiz...

Bigarrena: agenda global berria, nazioarteko testuinguruan herrialde bezala haztea ahalbidetuko diguna,

Eta hirugarrena, agenda humanista berria, sortzen ari diren bidegabekeria eta desberdintasun sozial berrien aurka borrokatzeko tresnak emango dizkiguna. Eta gure traineru honetan behar zaituztegu! Gure proposamena zabaltzeko! Gure neurrien berri emateko! Gure agenda hirukoitza praktikara eramateko! Indar berriarekin gatoz! Ilusioarekin! Eta biharko Euskadi zuekin batera eraiki nahi dugu! Eman botoa EAJri!

Gora Euskadi Askatuta!